

第 375 回 高浜町教育委員会臨時会 議事録（要旨）

日時 : 令和 2 年 10 月 1 日（木） 午前 9 時 40 分 ～ 午前 10 時 11 分

場所 : 高浜町役場 2 階 会議室 1

出席者 : 教育長 釣本 眞史 委員 福田 敏弘

委員 江川 雅也 委員 濱野 秀子

委員 田中 温子

事務局 : 局長 的場 均 次長 小林 英文

次長 堀口 剛 主査 十前 弘典

（1）教育長の開会宣告

（2）第 374 回高浜町教育委員会（9 月臨時会）会議録の承認について

釣本教育長・福田委員・濱野委員

（3）議事日程

第 1 会議録署名委員の指名について

濱野委員・田中委員

第 2 会期の決定について

10 月 1 日から 10 月 1 日までの 1 日間

第 3 委員会の諸事項報告について

（委員） 特になし

（教育長） 前回の教育委員会以後の主な諸事項を報告。

❖ 各小中学校体育大会 ❖ 高浜町議会 9 月定例会

（教育長） 各小中学校の修学旅行について、当初は小学校が大阪・奈良方面、中学校が東京で計画していた。高中が保護者にアンケートを実施した結果、約 40%が東京行きは難しいという回答だった。結局、内浦中は 9 月 17 日に 1 泊 2 日で大島でキャンプを実施し、高中は 10 月 14 日に芝政への日帰り遠足となった。

和田小と青郷小は 10 月 22 日から、高小は 10 月 29 日から 1 泊 2 日で

恐竜博物館などに行き、サンピア敦賀や水月花に宿泊する。

第4 高浜町教育委員会教育長職務代理者の指名について

[江川委員を指名 … 承認]

議案第18号 高浜町立学校の教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の制定について [小林次長が説明 … 可決]

《各委員からの質問等》

- (江川委員) ここに記載されている上限時間は、県の条例に合わせているのか？
1ヶ月80時間を超えると健康障害と因果関係があると言われているが、第2条第2項の100時間は上位法に合わせたのか？
- (的場局長) 100時間は突発的に業務を行うことになったなど特別な場合を想定しており、毎月連続しての勤務状況に対する上限時間ではない。
- (小林次長) 上限時間は、県の条例に合わせている。
参考として、昨年度の上半期は10人が80時間を超えており、下半期は0人だった。今年の6月から7月は、6人が80時間を超えたが、コロナの影響で一時的に業務量が増えたと思われる。指導しなければ元の状態に戻ってしまう可能性がある。児童生徒のためにここまでしたいという強い気持ちを持っている教員もいるが、そこをうまくコントロールしていかないと、実現は難しいと思う。
- (的場局長) 中学校は部活があるので、業務をどう効率化していくべきか、相当工夫しないと現実的には難しい。現在でも、会議は必ず1時間以内に終えるなどの取り組みはしているが、他にも何か取り組まないと、45時間に抑えるのは厳しいと思う。
- (教育長) 一生懸命取り組む教員の思いもわかるが、心や体を壊してしまうと、その反動が子ども達に行くので、そのあたりも含めて考えていく必要がある。教員の勤務時間は16時45分までだが、中学校の部活は18時頃まであるので、毎日超過している。それに加えて、土日試合があると勤務時間がどんどん増えてしまう状況なので、現在のシステムそのものの時間感覚が合っていない。週2日は部活をなくして、その時間を有効活用できるようにしたい。今年の夏休みから期間を調整していきかけたが、コロナの関係で短くなってしまった。
コロナが落ち着けば、教員の働き方をシステム的に変えていきたい。

(福田委員) 今年は夏休みが短くなったので、まだ暑い時期でも登校しないといけなかったが、何か弊害はあったのか？ 弊害がなければ、教育長の言うとおりに夏休みを1週間早めて、教員の負担軽減に繋げてもいいのでは？

(小林次長) お盆明けから少し気温が下がったので、特に問題はなかった。

(教育長) 議員から、暑い時期に低学年の児童がランドセルを背負うのはどうなの？という意見が出ている。高浜町は来年度からゴルフカートの大型版を運行する案が出ているので、家が遠い児童は、帰りだけでもそれに乗せられないかと考えている。特に六路谷、ゆりが丘、水明、坂田グリーンタウンは遠い。持って帰る必要がない教科書は学校に置いて帰ったり、デジタル教科書の導入するなどを検討して、時代に合った対応を考えていきたい。

(4) その他

❖町長の方針について

「子育て環境日本一を目指す街」をスローガンに掲げている。

教育費負担ゼロの街を目指すため、通学費助成を現状の5割から引き上げる、既に実施している給食費無償化、資料やテストなどの教材費無償化、ランドセルや制服を購入する入学支度金の支援などを計画している。

次回の総合教育会議で、意見をお聞かせいただきたい。

❖教育委員と各校長による合同視察研修について

毎年実施しているが、今年度はコロナの状況を考慮し、中止とする。

❖次回の開催日程について

令和2年11月9日(月)

9時～ 総合教育会議

10時～ 教育委員会

(5) 教育長の閉会宣告